
 

 

Prüfungs-Antrag zu Sanierung / Neubau Reuchlin-Gymn asium 
 
 

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister Boch, 

 

der Stadtrat möge beschließen: 

 

Die Stadtverwaltung wird mit der Prüfung der nachstehend aufgelisteten Punkte beauftragt um Kosten 

und Chancen für eine Sanierung „Schritt für Schritt“ zu evaluieren. 

 

1. Es ist verbindlich festzustellen, ob die Bausubstanz der Gebäude des Reuchlin-Gymnasiums 

die Voraussetzung für eine nachhaltige Sanierung erfüllt. 

2. Es ist verbindlich festzustellen, ob das Treppenhaus (Atrium) erhalten werden kann und neue 

Rettungswege gemäß Brandschutzverordnung im bestehenden Gebäude eingerichtet werden 

können.  

3. Es ist zu prüfen, ob die gesamten Sanierungsmaßnahmen auf mehrere Jahre verteilt werden 

können um die Kosten pro Jahr gering zu halten und den Schulbetrieb so wenig wie möglich 

zu stören.  

4. Es erfolgt eine umfassende Prüfung aller Möglichkeiten, Fördergelder für 

Sanierungsmaßnahmen von Bund / Land / EU für die Sanierung des Reuchlin-Gymnasiums 

zu generieren. Über diese Fördermöglichkeiten und die daraus folgende Kostenersparnis für 

Pforzheim gegenüber einem Neubau erfolgt zeitnah ein Bericht an den Gemeinderat. Dieser 

Bericht beinhaltet eine Information dazu, ob, wann und in welchem Umfang bereits Anträge 

gestellt wurden.  

5. Der Schulgemeinschaft des Reuchlin-Gymnasiums beziehungsweise deren Vertretern wird 

Einsicht in die Gutachten gewährt. 

Pforzheim, 30. Mai 2018 
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Begründung:  
 

Unsere Fraktion sieht unbedingten Klärungsbedarf hinsichtlich der Option einer planvollen, langfristig 

angelegten „Schritt-für-Schritt“ -General-Sanierung des Reuchlin-Gymnasiums unter intensiver 

Nutzung von Fördergeldern von Bund und Land für kommunale Schulsanierung. Für die Jahre 2017-

2019 schüttet das Land Baden-Württemberg rund 250 Millionen Euro für die Sanierung von Schulen 

aus. Da sollte es möglich sein für die Sanierung des Reuchlin-Gymnasiums genug finanzielle Mittel zu 

erhalten, damit sich die finanzschwache Kommune Pforzheim die mehr als notwendigen Maßnahmen 

besser leisten kann. 

Dazu müssen fristgerecht und frühzeitig Anträge gestellt werden und deshalb ist die beantragte 

Prüfung sehr wichtig und muss sehr zeitnah erfolgen um zu verhindern, dass wir wertvolle finanzielle 

Möglichkeiten verpassen. 

Die eingehende Prüfung dieser Möglichkeiten sehen wir als wichtige Entscheidungsgrundlage für den 

anstehenden Gemeinderatsbeschluss zur Zukunft des Reuchlin-Gymnasiums – Neubau oder 

Sanierung - an. 

 

Mit freundlichen Grüßen 

 

Joachim Bott, Peter Pfeiffelmann, Wolfgang Schulz, Claus Spohn, Christof Weisenbacher 

Stadträte der Fraktion Wir in Pforzheim / Die Linke 


